



An alle Schulleitungen im Land Berlin

Nachrichtlich:

Bezirksstadträtinnen und -räte für Bildung  
(Regionale) Schulaufsichten der SenBJF

30.07.2021

Sehr geehrte Schulleiterin, sehr geehrter Schulleiter,

wir hoffen, dass Sie die Zeit der Sommerferien neben der schulorganisatorischen Vorbereitung des Schuljahres 2021/22 auch genutzt haben, um sich von den Herausforderungen des vergangenen Schuljahres zu erholen und gut in die Präsenzwoche zu starten.

Hiermit möchten wir Ihnen bereits ankündigen, dass Sie am Dienstag detaillierte Informationen erhalten, die den Schulstart betreffen, und bitten um Ihr Verständnis, dass wir zunächst die Sitzung des Hygienebeirats am 2. August 2021, in der wir die Aktualisierung des Stufenplans sowie der Musterhygienepläne abschließend besprechen werden, sowie die Senatssitzung am 3. August 2021 abzuwarten haben.

Die Berliner Schulen starten mit dem ersten Schultag im vollständigen Präsenzunterricht, die Präsenzpflcht ist **nicht** länger ausgesetzt. Auch die weiteren Ihnen bereits mit Schreiben vom 15. Juni 2021 zur Schulorganisation im Schuljahr 2021/22 vorgestellten Regelungen gelten weiter, **mit folgender Ausnahme**: Um Infektionseffekte durch Reiserückkehrerinnen und Reiserückkehrer möglichst gering zu halten und Infektionsketten zu durchbrechen, ist **in den ersten drei Wochen des Schuljahres dreimal wöchentlich eine Testung** der Schülerinnen und Schüler sowie der Dienstkräfte durchzuführen. In den ersten beiden Schulwochen gilt wie angekündigt in allen Schularten und in allen Jahrgangsstufen für Schülerinnen und Schüler und die Beschäftigten die Pflicht zum Tragen einer medizinischen Gesichtsmaske.



Während der Präsenztage in der letzten Ferienwoche werden weitere Tests und Masken an die Schulen geliefert.

Nach wissenschaftlicher Einschätzung bleibt regelmäßiges Lüften die effektivste Methode, um virushaltige Aerosole zu reduzieren. Die gemeinsam mit Expertinnen und Experten entwickelten Vorgaben zum Lüften in den Schulen gelten daher weiter. Darüber hinaus wurden in Berlin bereits ca. 7.800 mobile Luftreinigungsgeräte beschafft und an die Berliner Schulen ausgeliefert. Hierfür hat das Land ca. 15 Mio. Euro bereitgestellt. Hinzu kommen laut einer Abfrage bei den Schulträgern zusätzlich etwa 200 privat beschaffte Geräte.

Für 4,9 Millionen Euro werden weitere ca. 3.000 Geräte über die BIM GmbH beschafft und den Bezirken zur Verfügung gestellt. Damit ist sichergestellt, dass jeder zweite Klassenraum in Berlin mit einem Luftreiniger ausgestattet werden kann.

Die Beantragung der vom Bund angekündigten Fördermittel für die Beschaffung weiterer Luftreinigungsgeräte wird derzeit noch im Rahmen einer entsprechenden Verwaltungsvereinbarung geklärt. Die Abfrage zur Zahl der zusätzlich auszustattenden Klassenräume bei den bezirklichen Schulträgern läuft bereits.

Mit dem ersten Schultag startet an den Oberstufenzentren ein Impfangebot für die überwiegend erwachsenen Schülerinnen und Schüler. Wir beginnen an den großen Oberstufenzentren, das Angebot wird sukzessive auf die mittleren und kleinen Oberstufenzentren sowie die Einrichtungen des Zweiten Bildungsweges ausgerollt. Für die 12- bis 17-Jährigen gibt es hingegen keine klare Impfempfehlung der Ständigen Impfkommission (STIKO); die Haus- bzw. Kinderärzte beraten hierzu individuell.

Die folgenden Hinweise zu Reiserückkehrenden und Quarantäneregelungen möchten wir Ihnen lediglich zu Ihrer Information zur Verfügung stellen: Für Reiserückkehrende aus Risikogebieten, Hochinzidenzgebieten und Virusvariantengebieten gelten die Bestimmungen der Coronavirus-Einreiseverordnung. Eine Kurzübersicht der Corona-Einreiseregeln stellt das Bundesministerium für Gesundheit zur Verfügung unter: <https://www.bundesgesundheitsministerium.de/coronavirus>

Die Liste der Risiko-, Hochinzidenz- und Virusvariantengebiete wird täglich angepasst. Sie ist einsehbar unter:

[https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges\\_Coronavirus/Risikogebiete\\_neu.html](https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Risikogebiete_neu.html)

Weitere Informationen, u. a. zum Umgang mit der Testpflicht, erhalten Sie am Dienstag mit dem aktualisierten Handlungsrahmen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kollegien erfolgreiche Präsenztage und einen guten Start in das Schuljahr 2021/22.

Mit freundlichen Grüßen



Christian Blume  
Leiter der Abteilung I



Thomas Duveneck  
Leiter der Abteilung II



Mirko Salchow  
Leiter der Abteilung IV